



Diego Caballero Bonifaz

Sergio Jiménez Ruiz

Guion trabajo final podcast

Antropología médica



**1
B**

Comitán de Domínguez Chiapas a 06 de enero de 2023.

La antropología Médica se define como el estudio de las representaciones sociales, culturales del hombre. es un subcampo de la antropología social o cultural se aborda mediante el proceso salud-enfermedad y atención de acuerdo a la cosmovisión de la persona.

La antropología tiene una gran relación de mucho tiempo desde los tratados hipocráticos ya que estos tratados fueron induciendo a la antropología al mundo de la medicina el cual desde 1973 estudia las culturas. Dentro de la antropología medica es muy importante las "nursing studies" ellas son enfermeras fundadoras de los estudios antropológicos. .

Al adentrarse mucho más la antropología medica empezaron a formarse debates interdisciplinarios en enfermería, medicina y psiquiatría.

Ya que se empezó a ver los efectos de la diversidad cultural entre ellas las de genero y etnias y el estudio de practicas de salud mas rudimentarias como es el tarantismo que surge en Italia y que por lo regular era utilizado por los campesinos europeos

La antropología médica de pedro Laín Entralgo, Laín hizo 4 labores científicas que es la antropología científica, antropología médica, historia de la medicina y historia de la cultura.

.

También hay autores muy importantes como Edgar Morín dice "para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural con la física y biología y la teoría de Vygotsky el enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos. Cole dijo "La cultura es el medio único de la existencia humana, que funcione simultáneamente como condición y herramienta de la acción. También esta la teoría Biocognitiva de Martínez se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mente cuerpo y cultura.; como Beldarrain decía "debemos de preparar a las nuevas generaciones para resolver los problemas socioculturales más generales y frecuentes".

Otro tema muy importante es la evolución que existe la macro evolución y la micro evolución la macro es cuando de una especie se puede dar una especie nueva y la micro es cuando solo hay ligeras variantes hay diversas teorías que explican esto que una de ellas es la teoría de Darwin, la otra es neodarwinista, y teorías religiosas dentro de las principales teorías como la de Darwin nos explican la evolución de hombre y las similitudes de los humanos con los primates dentro de esas características encontramos el cerebro grande, postura erecta, cara plana ya que somos el resultado de macro evolución hasta llegar hasta el homo sapiens sapiens.

Así se pueda dar el proceso de humanización y hominización. La hominización es la evolución cerebral del hombre y la humanización es el proceso mediante se dotan cualidades humanas.

Dentro de la humanización esta el encontrar el porque de las cosas como James George Frazer es el autor de la rama dorada aborda el mito y la magia como la magia imitativa que es a través del rito como creencias, navidad cávalas. La magia contaminante es lo que se hace con objetos materiales como muñecos vudús, santos imágenes y darle así un significado.

Todo esto nos lleva al conocimiento humano como el principio de contradicción del sistema médico que es otro de los temas centrales de la explicación mágica, ya que hay un modelo, médico hegemónico que este compuesto por la medicina convencional y por el otro lado está la medicina tradicional ya que estas son realizadas por la cosmovisión de las personas dentro de estas prácticas podemos encontrar Susto, empacho, mal de ojo, caída de mollera, mal aire.

Bibliografía

Breve introducción a la Antropología médica. (s.f.). CENTRO DE INVESTIGACIÓN EN ANTROPOLOGÍA MÉDICA (MARC. Obtenido de <https://www.marc.urv.cat/es/>

Orringer, . N . (2008). La antropología médica de Pedro Lain Entralgo: Historia y Teoría. Ars Medica. Revista de Humanidades. Obtenido de file:///C:/Users/Lenovo/Downloads/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entralgo._Historia_y_teoría.pdf

Odalís Querts Méndez, .. C. (octubre de 2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN vol.17 no.10. Obtenido de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-3019201300100001

Barahona, F. J. (2 de octubre 2002 de 2002). Origen y evolución del ser humano. Revista de divulgación de la ciencia unam. Obtenido de <https://www.comoves.unam.mx/numeros/articulo/32/origen-y-evolucion-del-ser-humano>

PARDO, A. (2007). EL ORIGEN DE LA VIDA Y LA EVOLUCIÓN DE LAS ESPECIES: CIENCIA E INTERPRETACIONES. 1(2), págs. 551-572 .

Serrano, S. (01 de octubre de 2003). Obtenido de <https://www.investigacionyciencia.es/revistas/mente-y-cerebro/evolucion-del-pensamiento575/sociedades-primates-11069>

Totepe Lara, H. (s.f.). Hominización, humanización, Cultura de contribuciones. págs. 127-55. Recuperado el 9 de octubre de 2022, de <https://adnimalsfree.org/por-que-los-animales>

Cernadas, C. C. (3 de Octubre de 2006). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. (R. H. B.Aires, Ed.) 26, págs. 1-7. Obtenido de https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf

Elias, R. P. (2012). Medicina Tradicional vs Medicina Científica. (A. M. Per, Ed.) págs. 29-35.

Hernandez, D. (agosto de 2017). Medicina Tradicional mexicana. Menéndez, E. L. (octubre de 1988). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultura. 51, págs. 18-2

Barbado alejandro diaz, A. F. (febrero de 2005). Aspectos Historicos Antropologia de la relacion medico paciente . págs. 31-36.

Flores, U. (7 de Febrero-noviembre de 2014). Sindromes de filiacion cultural. *ofendidos por medicos tradicionales*.

I, P. (s.f.). Enfermedades tradicionales Culturales.